

Assemblée Générale du 14 mai 2019

L'assemblée générale de A.R.T.S. s'est tenue le 14 mai 2019 de 17h 30 à 19h au siège de l'association, 3 rue Gaultier de Biauzat à Clermont-Ferrand.

Présents : Pierre Bonton, Christian Touraille, Marie Fabre, Elise Aspod, Robert Froehlich, François Fabre, José Mérino

Excusés : Isabelle Lavest, Marc Chevaldonné, Michel Naranjo, Laure Rougerie, Emilie Pery, Pierre Lavina, Mickael Lebras, Marine Bernard

Ordre du jour :

1) **Rapport moral :** Approuvé

2) **Rapport financier :** Approuvé

Dépenses

Dépenses modestes

Recettes

Dotations importantes : (notamment Fondation EDF : 10 000 euros. Pour Village Art et Science).
Subvention perçue avec retard.

Opération blanche sur le Bar des Sciences. A.R.T.S a aidé temporairement une nouvelle association à se créer.

3) **Constitution du CA : Approuvé. Réélection de tous les membres du CA.**

Président : Pierre Bonton

Vice-président : Jean Pierre Girardeau

2ème Vice-président : José Mérino

Trésorier : Christian Touraille

Secrétaire : Michel Naranjo

4) **Actions 2019**

1/ Retours positifs de certaines fondations dont Blaise Pascal (1000 euros pour Village art et science)

2/ La question de l'embauche potentielle d'un(e) salarié(e) se pose. Coût : 30 000 euros par an à temps plein. Questions : faut-il un temps plein ou un mi-temps ? L'association pourrait être aidé par une autre association, l'association MAJE pour monter un dossier européen pour une aide à l'embauche. La CEE prend en charge jusqu'à 50 ou 60% du montant. La fiche de poste (à compléter) : aide à la recherche d'aides financières, aide à la promotion des Villages Art et sciences,

Aide à la création d'un festival Théâtre et science, aide à l'animation, aide sur le projet avec les migrants.

Attention : Si on embauche on change de dimension. On passe d'une association bénévole à une association avec un salarié.

Sur les actions déjà menées et à poursuivre :

- Politique de la ville. Animations dans les quartiers. ARTS n'est que prestataire. ARTS n'a pas fait de demande pour cette année.

- Théâtre et science . Dernière année avec Polytech. L'aventure se poursuit avec le Lycée Blaise Pascal, ...

Compte rendu par Elise Aspor (secrétaire)

Le 14 mai 2019

- Animations : Des partenariats se sont aussi noués avec des écoles privées (ISFEC, Mauriac, Brive-Charensac). Une centaine d'élèves devraient participer à Contes, théâtre à la Petite Gaillarde le 23 mai.

- Les Villages Art et science :

Il faut :

1) finir le dossier (avec proposition d'une vingtaine d'animations, sorte de catalogue ou le demandeur ferait son choix). L'idée serait d'en faire cinq par an (avec renouvellement des participants).

2) Faire tourner le document et corriger si besoin

3) Faire des envois aux médiathèques....

Coût d'un village Art et science : autour de 4000 euros mais ne représente en fait que la moitié (2000 euros) car la moitié des personnes sont bénévoles.

Des rendez-vous : pour le mois de mai. Avec la médiathèque de Vichy (Pierre et Robert). La politique de la ville impose d'ouvrir le dimanche matin et quelques après-midi. Ils sont donc à la recherche d'animations. La structure qui accueille prend en charge la logistique : frais de déplacements, hébergements, repas... A.R.T.S amène les animations.

La question se pose du paiement ou non ?

Trois options :

1) Entièrement gratuit (ce sont les valeurs de notre association mais pose la question du financement).

2) Participation de la structure (cela reste gratuit pour les publics)

3) Paiement de la totalité par la structure. (problème : ce ne sont pas les valeurs portées par l'association)

Des rendez-vous : pour le mois de juin. Médiathèque de Riom ? Lezoux ? (François ? Pierre ? Elise ?). Faire une rencontre pour parler du projet avant l'été. Médiathèque de Lapalisse ? (Robert). En lien avec le fablab du coin.

Suggestions. Indiquer qu'il est possible :

- de faire un partenariat avec une autre association sur une animation par exemple style «association de science (Toulouse) (François). Exemple ce qui s'est fait en février à St Germain Lembron avec Imaginary (pas de surcoût avec eux car c'est dans leur cahier des charges). L'idée c'est de créer des échanges et inviter à chaque fois une association du coin en lien avec art et science.

- Ou d'exposer un ou deux projets Exposcience (Robert). Permet d'étoffer la communication.

- Ou d'exposer des travaux d'élèves du coin s'ils sont sur la thématique Art et science.

Attention (remarque de Pierre) : à ne pas faire des mini exposciences comme c'est très bien le faire Astu'sciences.

Retour sur les précédents Village et animation. Retours dans l'ensemble plutôt positifs, voire très positifs de la part des structures accueillantes.

Quelques bémols cependant :

A Mauriac. La participation de l'association Initiative a été payante, ce qui est normal mais un peu trop cher (50 euros de l'heure). Attention (Pierre) : A.R.T.S a dû prendre sur ses fonds propres pour payer le tout. A Brives Charensac. Petits loupés. 1/ Les robots étaient en panne. 2/ Les élèves n'ont pas pu réaliser la fleur du temps bien que Pierre l'avait bien spécifié mais il y a eu un petit problème de communication. Les élèves eux avaient l'air ravis. On attend toujours leurs retours.

5) Questions diverses

- Relancer des anciens projets mais il faut des porteurs.

Ex : obélisque fractale de José Mérino. Il faudrait relancer Cébazat sur la maison des associations qui devait voir le jour juste à côté. Le maire est plutôt réceptif. Profiter de l'obélisque pour créer une mallette sur les fractales et faire des animations autour de l'obélisque.

Ex. Le pendule (José, François Bardet). C'est faisable mais cela demande un budget.

Ex. Bâton de pèlerin. Il y a une association des chemins de St Jacques à côté de Notre-Dame du Port, on pourrait aller voir (Pierre ?, José ?).

- La question se repose de former des étudiants à l'animation scientifique. (IUT ?) (Marc ? Emilie ?)

L'A.G. se conclut par un pot.....

Pierre